



本町小だより

川口市立本町小学校

5月号

令和6年5月1日



HP アドレス <http://honcho-e-kawaguchi.edumap.jp>

『関わりを大切に』

校長 高宮 明洋

4月、出会いの1か月でした。子供たちは、新しい友達や新しい先生方とも少しずつ慣れ、令和6年度の学校生活も無事スタートできたようです。

早速、各学級での係活動や給食当番、掃除、他学年の仲間と協力する委員会活動などが始まっています。友達や仲間と協力・協働し、人と「関わる」経験をたくさん積み重ねていってほしいと思います。

この1か月で見つけた「関わり」について、いくつか紹介します。

まずは、朝の挨拶です。できる限り、毎朝校門前に立って子供たちに挨拶をしています。子供たちからも「おはようございます！」と元気な挨拶がかえってきます。その中には、私の目を見て挨拶をしてくれたり、軽く会釈をしながら丁寧に挨拶をしてくれたりする子も多いです。

また、火曜日の朝は、地域の民生委員の方々が「朝の声掛け運動」で挨拶をしてくださっています。同じように挨拶が溢れている校門前の様子を見ることができ、朝から清々しい気持ちになります。朝の挨拶は、その日一日の最初のコミュニケーションです。短い一瞬でお互いがつながり合う大切な「関わり」ですね。

次に、「1年生を迎える会」です。児童計画委員が中心となって会を進めていましたが、堂々とした司会進行で、とても立派でした。大きな声ではっきりと話すことは、聞いている人にきちんと伝えようとする「相手意識」につながります。これも「関わり」の一つです。

また、6年生と手をつないで入場した1年生もかわいかったですね。1年生は、初めての小学校生活で慣れないことや不安なこともいっぱいあるはずですが。そのような中、6年生が座る場所まで誘導してくれさぞかし心強かったことでしょう。一方で、6年生は責任と優しさをもって1年生を会場まで連れてきてくれました。双方にとって意義深い「関わり」だったに違いありません。

そして、同じ週に「離任式」も開催されました。学校を去られた先生方との久しぶりの再会です。先生方の入場の時には割れんばかりの拍手。先生一人一人から話を聞くときは真剣に。お別れの退場の時には、心を込めて離任式の歌を歌う子供たち。これまで充実した「関わり」を先生方と持ってきたからこその温かみのある離任式になったことと思います。離任式後、別れを惜しんで泣きながら去られた先生と話していた子供の姿がとても印象的でした。

子供たちは、様々な形で人との「関わり」を学んでいきます。そして、その経験を通じて「社会性」の基礎を身につけ、いずれ大人になり社会に出たときの「他者と関わり生きていく力」となっていくと思います。今後も、友達や仲間、子供と先生、子供と大人（保護者や地域の人、学習で出会う方）等々、様々な出会いや関わりが子供たちの成長の糧となるよう、意図的な活動を推進してまいります。

5月の行事予定

| 日 | 曜日 | 主な行事 |
|----|----|--|
| 1 | 水 | 5年埼玉県学力・学習状況調査 低学年基礎学力調査（2・3年） |
| 2 | 木 | 歯科健診1・2年 避難訓練・引き渡し訓練 |
| 3 | 金 | 憲法記念日 |
| 4 | 土 | みどりの日 |
| 5 | 日 | こどもの日 |
| 6 | 月 | 振替休日 |
| 7 | 火 | 心臓健診1・4年 家庭地域確認 |
| 8 | 水 | 内科健診2年 家庭地域確認 4年埼玉県学力・学習状況調査 |
| 9 | 木 | 内科健診5・6年 委員会 家庭地域確認 |
| 10 | 金 | 運動会全体練習 教育相談日 |
| 11 | 土 | |
| 12 | 日 | |
| 13 | 月 | ハッピーくらぶ |
| 14 | 火 | ステップアップ教室 6年埼玉県学力・学習状況調査 内科健診1年 |
| 15 | 水 | 歯科健診4年、5-1・5-2 |
| 16 | 木 | 歯科健診6年、 5-3、5-4、5-5 5時間授業 運動会係打合せ（6時間目） |
| 17 | 金 | 尿検査1日目 |
| 18 | 土 | |
| 19 | 日 | |
| 20 | 月 | 尿検査2日目 |
| 21 | 火 | 運動会全体練習 5時間授業 運動会係打合せ（6時間目） |
| 22 | 水 | |
| 23 | 木 | 運動会全体練習 クラブ |
| 24 | 金 | 運動会前日準備 5時間授業 |
| 25 | 土 | 令和6年度 運動会 |
| 26 | 日 | 運動会予備日 |
| 27 | 月 | 振替休業日 |
| 28 | 火 | |
| 29 | 水 | プール清掃（6年） |
| 30 | 木 | 体育朝会 たてわり活動 クラブ活動 |
| 31 | 金 | 体育朝会 尿検査2次 |

5月のめしらせ

【運動会について】

25日（土）に運動会を予定しています

時間帯等、詳細は5月に配付予定の運動会のお知らせをご覧ください。

【家庭・地域確認について】

7、8、9日に各担任が地域を回って、ご家庭の所在地を確認いたします。

※ご在宅の必要はありません。

【引き渡し訓練について】

自然災害などで児童のみで下校することが困難な場合に備え、引き渡し訓練を実施します。引き渡し名簿（家庭調査票裏面）に書いていただいた引き取り者に引き渡します。

詳細は、先日配られた手紙でご確認ください。

【連休中の交通安全について】

大型連休は交通量も多くなると予想されます。

学校でも指導いたしましたが、ご家庭でも交通安全に関して話題に出していただいて、子供たちの安全に対する意識を高めてください。

また、自転車の乗り方（左側通行や一時停止を守るなど）にも十分注意してください。なお安全のため、自転車は学区内（1、2年生は保護者付き添い）での使用をお願いします。

子供たちが事故等なく安全に過ごせるよう保護者の方、地域の方の見守り、ご支援等よろしく願いいたします。

【連絡帳について】

昨年度に引き続き、欠席時の連絡はリーバーでいただいておりますので、5月以降も通学班に連絡帳を届ける必要はありません。通学班は出発時刻になったら全員そろっていても出発するように指導しています。ご承知おきください。

ことばを大切に ころろを形に いのち輝く
本町小学校
4月の本町っ子

交通安全について



4月24日（水）に、1年生と3年生で交通安全教室を行いました。1年生は、安全な歩行の仕方について、3年生は自転車の安全な乗り方についてのお話を聞きました。22日（月）の通学班会議・一斉下校でも指導はしましたが、子供たちの安全、安心な生活のため、ご家庭でも改めて交通ルールを確認していただきますよう保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

1年生を迎える会



4月17日（水）に「1年生を迎える会」が行われました。入学から1週間半が経った1年生に、2年生から6年生が出し物を通して楽しくわかりやすく、学校生活や行事について伝えました。

児童計画委員によるゲームやピカイチ・エンブレムの紹介等もあり、思い出に残る時間を過ごすことができました。

○電子書籍の活用について

電子書籍を今年度も活用し、読書活動を推進してまいります。1年生以外の学年では朝のパワーアップや授業、休み時間に活用を始めています。ご自宅でもタブレット端末を使用して読むことができますので、読む時間を決めて活用をお願いいたします。なお費用については1人当たり年間2600円前後となります。ご理解・ご協力をお願いいたします。

○運動会練習について

大型連休後の5月7日(火)より各学年で運動会練習が始まります。練習の途中で水分補給などの時間を取り、児童が安全に活動できるように努めてまいります。体育の授業が続きますので、水筒や汗拭きタオルのご準備をお願いいたします。また、体育着が汚れ、洗濯が間に合わない場合には、代わりのTシャツ(白)を持たせていただきますようお願いいたします。

また、16日(木)、21日(火)は運動会係活動になるため、6年生と4・5年生の一部児童は15:45下校となり、1～3年と係活動の無い4・5年生は14:50下校となります。

○学校HPについて

日頃の学校生活の様子や学校便りなど、学校ホームページで確認することができます。定期的にご覧下さい。なお、学校だよりの題字横に本校ホームページのURLとQRコードが記載されておりますので、ご活用ください。

○上履き、紅白帽子の貸し出しについて

持ってくるのを忘れてしまった児童へ、安全上の観点から、学校から上履きや紅白帽子の貸し出しを行っています。貸し出された上履きや紅白帽子は、ご家庭で洗い、返却をお願いします。貸し出すことができる上履き等の数には限りがあるため、日頃よりお子様の持ち物について確認いただきますよう、ご協力の程、よろしくをお願いいたします。

もし使用しなくなったりサイズが合わなくなったりした上履きや紅白帽子、体育着等がありましたら、学校への寄付をお願いします(体育着は保健室で活用します)。